



Dr. Aritz Recalde

Formación, docencia y gestión académica

Soy *Licenciado en Sociología* de la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación de la Universidad Nacional de La Plata (2002). Obtuve los títulos de posgrado de *Magister en Gobierno y Desarrollo* de la Escuela de Gobierno de la Universidad Nacional de San Martín (2008) y el de *Doctor en Comunicación* de la Facultad de Periodismo y Comunicación

Social de la Universidad Nacional de La Plata (2014). Mi tesis de maestría se publicó en formato libro bajo el título de “*Autonomía o autarquía en las municipalidades bonaerenses*”. Mi tesis doctoral se publicó con el título “*Intelectuales, Peronismo y Universidad*”.

Actualmente, me desempeño como Director del Departamento de Humanidades y Artes de la UNLa. También ocupé en la institución el cargo de Secretario de Investigación y Posgrado y el de Director de Posgrado. Fui Consejero Superior docente en dos oportunidades.

Soy docente universitario estable de la UNLa en las asignaturas Herramientas de Investigación en la Universidad, Historia de la Universidad en la Argentina y en el posgrado de Pensamiento Nacional y Latinoamericano del siglo XX, entre otros ámbitos.

Fui profesor de grado y de posgrado en la Universidad Nacional Arturo Jauretche, en la Universidad Nacional de La Plata, en la Universidad Popular de Madres de Plaza de Mayo, en la Universidad Nacional de Río Negro y en la Universidad Nacional de Misiones, entre otras instituciones.

Cargos profesionales no universitarios

Cumplí tareas profesionales en el Organismo Nacional de Administración de Bienes, en la Universidad Nacional de Río Negro, en la Municipalidad de Ezeiza, en la Subsecretaría de Asuntos Municipales de la Nación y en la Secretaría de Asuntos Municipales de la Provincia de Buenos Aires, entre otros ámbitos.

Dirección de grupos de investigación

En la última década dirigí investigaciones en tres grandes campos problemáticos:

- Gestión e historia de la universidad argentina;

- Historia de la provincia de Buenos Aires en el siglo XX;
- Pensamiento Nacional argentino y sudamericano contemporáneo.

En la actualidad y aplicando mi formación obtenida en la Maestría y en el ejercicio profesional no universitario, estoy dirigiendo investigaciones sobre la gestión gubernamental de la provincia de Buenos Aires en el siglo XX. Mi actual proyecto de investigación radicado en la UNLa se titula "*La Gobernación bonaerense de Manuel Fresco (1936-40): ideario y acción de gobierno*". Como parte de las investigaciones sobre la provincia de Buenos Aires, dirigí el proyecto "*El peronismo bonaerense entre 1987 y 1999: un estudio de la dinámica institucional de las gobernaciones de Antonio Cafiero y de Eduardo Duhalde*". En este marco, publiqué varios artículos académicos y de divulgación y el libro "*Antonio Cafiero, el estadista bonaerense*".

Dirigí investigaciones sobre la educación superior y acerca de la historia de las universidades argentinas y sudamericanas, tema que abordé en mi tesis doctoral. Entre otros proyectos, están:

- *¿Existe un peronismo universitario?: tradiciones, rupturas e innovaciones*. UNAJ, Colaboratorio universitario de ciencias, artes, tecnología, innovación y saberes del sur (CONUSUR).
- Programa Interinstitucional de Investigación "*A cien años de la Reforma del 18. Las Universidades del Bicentenario piensan el Centenario*". UNAJ, UNDAV, UNPAZ y UNHUR.

En este marco, publiqué varios capítulos de libros, artículos y el libro en coautoría "*Los cuatro peronismos universitarios*".

Dirigí proyectos sobre el pensamiento nacional y sudamericano contemporáneo. Entre otros, el titulado "*Aportes teóricos del Pensamiento Nacional a los debates acerca de la "universidad, los medios de comunicación y la integración regional"*", Convocatoria Amílcar Herrera, UNLa. En este marco, publiqué capítulos de libros, decenas de artículos académicos y de divulgación y los libros "*Pensamiento nacional y cultura*" y "*Pensadores del nacionalismo popular*".

Dirigí el proyecto de investigación "*Modelos de desarrollo Argentino - Brasileño en el período 2003 - 2011*", UNAJ – Secretaría de Política Universitaria (2013 -2015). Como resultado del proyecto publiqué el libro "*Estudios sobre el Brasil*".

Libros publicados

(2021) *Pensadores del nacionalismo popular*, CEES, Buenos Aires.

(2020) *Antonio Cafiero, el estadista bonaerense*, FABRO, Buenos Aires.

(2016) *Estudios sobre el Brasil*, UNAJ - Punto de Encuentro, Buenos Aires.

(2016) *Intelectuales, Peronismo y Universidad*, Punto de Encuentro, Buenos Aires.

(2012) *Pensamiento Nacional y Cultura*, Nuevos Tiempos, Buenos Aires.

(2011) *Cuadernos de Cátedra*, Facultad de Periodismo y Comunicación Social de la UNLP, Buenos Aires.

(2010) *Autonomía o autarquía en las municipalidades bonaerenses*, Koyatun y Editorial del Archivo histórico de la provincia de Buenos Aires Ricardo Levene, Buenos Aires.

(2009) *El pensamiento de John William Cooke en las cartas a Perón, 1956-1966*, Nuevos Tiempos, Buenos Aires.

(2005) *Cultura, comunicación y lucha social en Argentina*, Centro Cultural de la Cooperación, Buenos Aires.

En Coautoría:

(2020) Villanueva Ernesto y Recalde Aritz, *Los cuatro peronismos universitarios*, FEDUN, Buenos Aires.

(2007) Recalde Aritz y Recalde Iciar, *Universidad y Liberación nacional: un estudio de la universidad de Buenos Aires durante los gobiernos peronistas 1946-1952; 1952-55; 1973- 75*, Nuevos Tiempos, Buenos Aires.

Publiqué varios capítulos de libros, más de 100 artículos en revistas académicas y portales de interés general y/o prensa gráfica y digital. Intervengo habitualmente en actividades en sindicatos, organizaciones libres del pueblo y programas televisivos, y radiales.

Participé de diversos jurados evaluadores de personal y de tesis/trabajos académicos.

Dirijo a estudiantes de tesis de grado y de posgrado, tal cual figura en mi perfil de CV-Ar.